

ENE IZAR MAITIA

(BASA-NABARTARREZ)



Ene izar maitia,
Ene charmangarria,
Ichilik zur'ikustera
Jiten nitzauzu leiora;
Koblatzen dudalarik
Zaude lo'karturik:
Gauazk'ametsa bezala
Ene kantua zauzula!

Zuk ez nuzu ezagutzen,
Ori ere zaut gaitzitzen;
Ez duzu ene bearrik
Ez eta acholarik.

Il edo bizi nadin
Zuretako berdin!
Zu aldiz, maite Maria,
Zu zare ene bizia!

Amodiozko pena zer zen
Oraino ez nakien!
Orai ez nuzu biziko
Baizik zu maitatzeko.
Norat den ichurkia
Ara juaiten da ura:
Orobat ni, maitenena,
Jiten niz zure gana!

VICOMTE DE BELZUNCE.

LA FIESTA DE ZUBIETA



El 19 del corriente se celebró en el vecino é histórico lugar de Zubieta, situado en las plácidas vegas del Oria, entre Usurbil y Lasarte, la fiesta cívico-religiosa con que el Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián conmemora las inmortales sesiones que en Septiembre de 1813, después de la horrorosa hecatombe del 31 de Agosto, tuvieron nues-

tros ediles, el clero, el comercio y las personalidades de esta ciudad, para acordar su reedificación.

Asistieron á la ceremonia el alcalde Sr. Aguirre Miramón, y los concejales Sres. Ibarra, Aguiñaga, Sarriegui, Meque, Goñi y Ducloux.

Esta comisión del Ayuntamiento, con los invitados, música y clero, salieron de San Sebastián á las nueve de la mañana.

Nuestros ediles fueron recibidos en el puente de Zubieta con tamboril y cohetes por el alcalde de dicho valle y el Capítulo de la Comunidad laical de Zubieta, otro de los típicos recuerdos de la organización social de Guipúzcoa en la Edad Media, y que *oficialmente* subsistió hasta las leyes de desamortización.

En la pequeña y secular iglesia de Santiago de Zubieta, en cuyo archivo se conservan antiquísimos documentos relativos á la precitada Comunidad, se celebró la Misa mayor con sermón en bascuence, referente á la horrorosa hecatombe del 31 de Agosto de 1813 y á las importantes juntas de Zubieta.

Luego, la comitiva, con la música y tamboril, se dirigió al noble solar de Aizpurua, en cuyo salón se celebraron aquellas memorables sesiones.

Ante la lápida conmemorativa, colocada en la fachada principal, el alcalde presidente Sr. Conde de Torre-Muzquiz pronunció, en bascuence, un discurso alusivo al acto, siendo aplaudido y aclamado con entusiasmo por todos los concurrentes, así como el concejal Sr. Sarriegui que leyó varias poesías en el mismo idioma.

Después, en la histórica casa solariega de Aizpurua, se sirvió un *amaiketako*, amenizando el acto la música y el tamboril.

A las doce y media la comitiva se dirigió á la Casa Comunal, donde fué servida la comida, dispuesta por el Ayuntamiento de San Sebastián.

Por la tarde se organizó una romería á la cual concurrieron además de los campesinos de Zubieta, Usurbil, Lasarte, Hernani y Andoain, familias de San Sebastián y de la colonia veraniega.

La romería terminó al anochecer, quemándose vistosos fuegos artificiales.





CASA SOLAR DE AIZPURUA